

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas
Un mes . . . 50 id. Trimestre, 2'50 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Año XV © Núm. 634

Elche 10 Diciembre 1922

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales
Director: Antonio Cañizares

ASPECTOS

Civismo, voluntad y conciencia

Es una realidad irrefutable, que el régimen, la opresión, la injusticia social encarnada en la presente sociedad capitalista, no se puede dar al traste con ella, por un impulso momentáneo, por un golpe de estado circunstancial, sino exclusivamente, por la adquisición de conciencia de clase, que el individuo en sus actos pueda demostrar y patentizar, para acelerar con ello lo que tanto se desea para felicidad de la humanidad, como es la desaparición de la explotación del hombre por el hombre.

La historia de nuestros días nos demuestra que cuando más ignorante ha sido la persona, más se ha explotado ella misma y se ha dejado explotar; cuando más apto, inteligente y conciencia de clase ha tenido el ser, el conjunto de un pueblo o de una nación misma, más respeto infundió entre los que se consideraron enemigos.

Esta misma experiencia hija de la realidad, se refleja en los pueblos, en todos los aspectos de la vida, tanto en lo moral, en lo social como en lo político.

Nunca infundió miedo el que por su temperamento, trató de violentar las cuestiones; nunca fué el más revolucionario y el más respetado, el que empuñó el palo para golpear a otro, sino que mereció respeto, consideración y fué objeto de preocupación en el contrario, aquel que sabe dominar sus nervios, que mide las cosas, que las piensa y sobre todo, cuando estas salen de una convicción férrea, brotada de la grandeza del alma.

Bien demostrado está, que para vivir y digerir bien todos los aspectos de la vida, se necesita pensar; sí, pensar, pero en lo digno y lo moral, para darle de esta forma una verdadera tranquilidad al espíritu.

Todo esto, que significaría la felicidad de la humanidad y sobre todo de una gran mayoría de ella, como es la gran familia proletaria, es cuestión de grandes sacrificios; transformando en lo posible al individuo per-

turbado, en hombre de vida normal, preparando a la vez las nuevas generaciones, para que estas vengan a la lucha de nuestros futuros días, exentas de todo prejuicio social.

El régimen presente burgués, está lleno de plagas sociales, donde corrompen a los hombres que por sus vicios y con sus torpezas, mantienen a éste, para perpetuar vigente, el verdadero privilegio de clase.

Mientras tales desdichas existen, la raza camina hacia su depravación, sin que por ello, se tengan que ruborizar y avergonzar los causantes del crimen social.

El absurdo, el crimen y el desbarajuste actual, es ya presenciado y hasta apreciado, para ser juzgado por una gran legión de ciudadanos.

¿Que es lo que falta? Civismo, voluntad y conciencia en los individuos, para poder transformar a los supeditados del sueño eterno, en hombres expertos capaces de regenerarse y regenerar a sus semejantes.

La desdicha del momento actual, impone a todos un pequeño esfuerzo, el cual se verá coronado de gloria, una vez tengamos la firme convicción que, por la conciencia de clase compenetrada en el individuo, éste estará ya capacitado para transformar el régimen de opresión por otro, donde se le considere al ciudadano en igualdad de condiciones.

Para llegar a tan deseada meta, solo falta las tres frases que llevamos repetidas: ¡Civismo, voluntad y conciencia!

A. CAÑIZARES

OBREROS:

Leed y propagad

“El Socialista” y TRABAJO

¡Es vuestro deber!

La minoría socialista y las responsabilidades por el desastre de Melilla

Por fin, después de catorce meses de espera, ha llegado a la Cámara de los Diputados el famoso expediente con razón llamado Picasso en lugar de responsabilidades, por que según el juicio de gran parte de los representantes del País ¿he dicho representantes o sangrantes? estas no deben aplicarse porque los encartados son personas respetables y además amigos suyos; las razones en que se fundan no pueden ser más pueriles y tienen vida solamente en un pueblo como el nuestro, ya viejo y caduco, en donde el vicio lo corrompe todo y nos seres sin vida aunque parezca lo contrario.

Pero en todo organismo social que la podredumbre se ensaña y lo corroe, siempre hay algún músculo sano que siente ansias de vivir y se desprende de lo insano y grita haciendo comprender quienes son los culpables de tanto mal. Y esta vez, como casi la totalidad de las veces, es el Partido Socialista el que se alza contra lo injusto y arremete cara a cara contra el régimen imperante. Son los Diputados socialistas los que dan al país la sensación de que en los escafos, donde el cieno salpica los vestidos de quienes los ocupan, tienen asiento también los verdaderos adalides del pueblo español, los que al atacar a los responsables de los mil despilfarros que sufre el dinero de la nación, lo hacen sin fijarse en las prendas personales de los atacados sino en sus actos y teniendo de blanco estos, a ellos van dirigidos sus flechazos hasta conseguir,—si es que lo hay—que aparezca el muñeco; los tiradores socialistas y algunos más apuntan al corcho, los demás desvían la puntería.

Es el incansable parlamentario, reconocido hasta por sus más encarnizados enemigos como uno de los más temibles diputados, es Indalecio Prieto, quien ha tenido la gallardía de presentar, ante el Parlamento, ante la opinión, ante el País, la cuestión de las responsabilidades por el desastre en la zona de Melilla del año 1921 con más claridad, después de estudiar el expediente de las responsabilidades instruido por el dignísimo general D. Juan Picasso y alrededor del cual por

su justo y acabado estudio de los orígenes del derrumbamiento de la Comandancia de Melilla, ha empezado a crearse un ambiente nada favorable para dicho señor. ¡Cuanto «dece» se abre al paso de la nación!

La minoría socialista representada en el debate sobre las responsabilidades por el diputado Indalecio Prieto, ha sido el acusador que ha sabido aplastar con valentía, aureolada de cobardías cometidas por los que figuran sus nombres en los folios del expediente, al régimen culpable, aunque por impotencia del pueblo español este aplastamiento solo haya sido moral. ¡Qué lástima!

Pero la minoría socialista en el Parlamento ha librado una batalla y no ha salido mal parada; al contrario, engrandece al Partido que la eligió y el respeto que éste cause a sus detractores será más grande cuanto más razonados y contundentes sean sus ataques.

En contraste con el desenfado de los socialistas se halla el republicanism español, que no ha tenido el valor cívico, respondiendo a su gloriosa historia, que los de ahora emborronan, de votar en unión de los socialistas exigiendo responsabilidades. Cuatro solo han sido los republicanos que han hecho causa común con nosotros, nos honra el decirlo.

Alejandro Lerroux, Emiliano Iglesias, Guerra del Río y otros se salieron por no votar. ¡Que asco!

Y también en contraste con España está Grecia que en un desastre análogo al nuestro, el país ha juzgado a los responsables y ha condenado a la pena capital a seis exministros y a cadena perpetua a dos generales...

«La historia es tan semejante que está en el fiel la balanza.»

El obrero que es dominado por el vicio del juego o el alcohol, no puede ser buen padre porque labora por la degeneración de sus hijos.

TRABAJO

En torno a la violencia

Procedimientos fracasados

Al retomar nuevamente los procedimientos de violencia para hacer triunfar una idea tenemos necesidad de ocuparnos, aunque ligeramente, de esta caduca arma de combate, para demostrar que son los medios más improcedentes de que la clase trabajadora se puede valer para acabar con este régimen de explotación.

Es una tradición, es la herencia que hemos recibido de aquellos bárbaros tiempos que, desconociendo en absoluto la razón de la lógica, la inteligencia, la astucia, la bondad, todo se hacía por medio de la fuerza bruta. Así es comprensible el instinto de todo hombre de la sociedad actual de querer, cuando por la razón no puede vencer, emplear la violencia.

Procedimientos de violencia se han empleado en todas las épocas de la vida. Las naciones no han cesado jamás de armarse contra la guerra y ésta siempre ha persistido.

La religión se esforzó en una época por supeditar a sus supersticiosas creencias a los hombres, sin embargo no sirvieron para nada las persecuciones contra Copérnico, ni que las hogueras de la inquisición abrazasen el cuerpo de Giordano Bruno, las ideas de estos grandes pensadores han triunfado por encima del fanatismo religioso. Miles de víctimas hubieron en la santa inquisición, después de varios siglos todo el mundo se siente hereje. Cristóbal Colón fué víctima en una saqueadora mazmorra; su descubrimiento fué torpemente adjudicado a Américo, esto no ha sido sino para que hoy se venera al descubridor de las Américas.

Alemania no ha podido vencer en la gran guerra después de medio siglo de preparativos.

¿De qué sirvió el fusilamiento de Ferrer si su Escuela Nueva vive y da continuamente hombres de provecho al mundo intelectual? La organización obrera cuenta una fuerza bastante eficaz debido a las diferentes violencias cometidas por los gobiernos para reducirla o destruirla.

Ni los anarquistas triunfaron en su táctica del atentado personal. Ni el sindicalismo triunfó con sus repetidas huelgas generales o acción directa. Ni Rusia ha podido eliminar a los hombres que dirigen la Internacional Sindical de Amsterdam, con su táctica grosera de calumniar. Ni los comunistas españoles serán más de lo que son (un cero a la izquierda) por muchos crímenes que realicen tan traidoramente como el realizado en la casa del Pueblo de Madrid.

Es que las ideas no necesitan de ninguna fuerza brutal para abrirse paso entre los obstáculos más formidables, ante las murallas más sólidas y espesas.

Ni el engaño, puede favorecer esta causa porque el tiempo se encarga de colocar cada cosa y cada hombre en su lugar.

Las ideas triunfan siempre, cuando estas se defienden con pasión, no la pasión bastardeada por los fanáticos, sino aquella que se unifica con las voluntades para dar forma positiva a lo que de razón sustenta los principios que se defienden.

Claro está, que cuando los principios que se defienden no tienen ninguna razón de peso sobre el actual estado de las cosas, entonces se produce el choque inevitable.

Existe un partido de clase basado en las teorías de Marx; este partido todos los días triunfa. ¿Por qué? Porque encarna un principio de humanidad y de justicia; porque intenta borrar las diferencias de clases que existen, cuyas diferencias no favorecen al más noble, leal e inteligente, sino al vivo, al que menores escrúpulos tiene de su dignidad.

Como esta idea tiene su razón de triunfar, no necesita de procedimientos innobles para remontarse a las regiones más altas del ideal.

En cambio los ambiciosos, los estafadores, los ignorantes, los desmoralizados, intentan influenciarse en esas ideas, que no sienten, y como su posición carece de todo elemento de juicio, he ahí la razón por lo cual se propague el atentado contra los elementos socialistas y se haya llegado a cometer el crimen más indigno que se registra en las páginas de la historia de la organización obrera.

Con esos procedimientos no se puede triunfar. Se matarán hombres, pero las ideas se abrirán paso por entre los miserables que intentan detener la marcha triunfal del socialismo.

VICENTE HERNANDEZ

Per teléfono

—Malena prepara al despacho que hará mateix ya es hora de escomensar de nou la secció telefónica.

—Pero ¿atra volta en eixes cuantos?
—¡Eh! Poc a poc que tot lo que aquí se parla es veritat. Avore si tu te creus que yo soc com eixes del brís de San Francés.

—Pos mira saps lo que te dic, que el atra volta volia caifate el liom un monesipal y te escapares; pero de esta no te escapars, així vinguen flares descalsos.

—¡No sigues imbèal! Malena del meu córl! ¿Que tu no saps que al tío Chordi no li fan por tots els monesipals chunts?

—Bueno, hãra que parles de monesipals, ¿saps lo que m'han dit?

—Tú diràs.
—Pos que van a ferlos tracheas nous als monesipals.

—¿Y qué té aixó de particular?
—¿Cóm que no? Pero, ¿que no recordes que es enferen per Setembre?

—Y de Setembre aquí, ¿no vols tú que haiguen rot el trache?

—Que no pot ser. S'acabat. No treballen tant pa rompre tanta roba.

—Pero dona, ¿els tens que pagar tú? Entoneses que s'apaïen.

—¿Que es aixó de «que s'apaïen»? ¡Com si a mí no me tocara pagarlos també!

—¿Tú pagarlos?
—S'; voldràs dir qu'els aumentes del inquilinato, canaló y totes eixes simbories no son p'aixó.

—Bueno, bueno, no filosofeches de bases y prepara tot en orde.

—Faré lo que me manes; pero que conste que com a súbdita de esta ciutat, proteste de que Panchorra y altres gasten els pantalons de monesipals pa totes les dies, pa rómprelos pronte y aumentarme el inquilinato.

—¿Ha terminat ya la ilustre oradora?

—Encara falta lo principal.

—¿Y es?...

—Que en aumentame el import del canaló, quant vega a un monesipal de paicá y lleve els pantalons del uniforme soc capàs de...

—Te he dit que ya s'acabat. Mira tote els chiqueta a la porta. No para res bonicos; el batech es demá, anevon a la escola.

Tirrin...n...n... Tirrin...n...n...

—Ya tens a uno ahí.

—Avore qui es. Tirrin...n... ¿Qui es?

—¿Parle en el tío Chordi?

—Cabal. ¿Que es lo que s'ofeix?

—Home la cosa casi no te importancia, pero vullc diseu porque se trata de un tío abusor que vol fer les cases noves en els dinés dels inquilinos.

—Ves dient lo que sigas.

—Verá vosté: Fa poc temps una renta se muhá en els quatre cantóns, dalt de la barbería obrera, y el amo li va eixichir 15 duros de flansa y un mes adelantat.

—Mo t me paróix.

—Si no para ahí. Es que además de aixó li digué que si volia aprofitarse del terrat, tenia que apaïar els goteres per conte de ella.

—Y les apaïaría, porque la casa está molt reina.

—Lo que pasá fon que el tío li va enviar a's obrers, y en conte de apaïar els goteres, li arreglaren una riostra que estava caent, lo que costá 10 duros que volia que els pagara ella. La dona se negá y ell li digué que si no pagava per lo menos la mitat, que li posava un candao a la porta del terrat.

—¿Y qui es eixe tío tan abusor?

—Crec que li dihen *Cañote*.

—No parles mes. Del tío eixe meu crec tot.

Tirrin... Tirrin...n...n...n...

—Tanca la comunicació porque el caixiste de la imprenta diu que hay prou orichinal.

CHORDI

OBREROS:

Leed y propagad
"El Socialista" y "Trabajo"

Un atropello más

Según noticias llegadas hasta nosotros por el propio atropellado, el martes por la tarde 5 del actual, fué llamado a la administración de arbitrios municipales por el propio administrador el comerciante de esta ciudad D. Antonio Román Orts.

Ya en presencia del administrador y habiéndole este al señor Román sobre asuntos relacionados con el comercio y con la administración de arbitrios, el señor Román rechazó conceptos del administrador señor Quiles; replicando este que el tal señor Román era una mala persona.

Entonces, oídas estas insultantes frases por el señor Román, este le contestó a Quiles, que aquellas frases injuriosas eran pronunciadas por el cargo que ostentara, pues si no desempeña dicho cargo no le hubiera tolerado semejantes blasfemias. ¿?

Todavía no había terminado de pronunciar el señor Román aquellas frases en defensa de su dignidad ultrajada, cuando se vió sobre su rostro el puño cobarde, dándole algunas bofetadas al mencionado Quiles.

Esto es lo que se nos ha dicho.

Conocemos algo, el origen del atropello, pero renunciamos a comentarlo para que nadie nos tilda de parciales.

Solo queremos limitarnos a condenar el atropello, pues fuese el origen que fuese, no hay derecho que el administrador de arbitrios llame a un señor y le eche de su cargo y de la hospitalidad, maltrate de palabra y obra a un ciudadano honrado.

Este procedimiento nos hace recordar historias negras en la política afortunada que siempre mantuvieron los conservadores.

Hombres de esta naturaleza, no ofrecen ninguna garantía personal ni en aquello que representan.

Queremos al frente de los destinos del pueblo, a hombres que sepan concebir el deber que tienen de respetar y tratar a ciudadanos decentes y honrados como D. Antonio Román Orts.

Conste pues, por el mencionado atropello, nuestra más enérgica protesta.

Banco Español Agrario

Sin perjuicio de las demás operaciones que esta entidad haya de realizar por medio del «Sindicato Agrícola de Elche» cuando su organización e instalación de oficinas quede terminada, se pone en conocimiento de los señores asociados y de los que en lo sucesivo se adhieran que para demandas de Abonos Minerales y maquinaria Agrícola habrán de dirigirse provisionalmente a nuestro Inspector D. Luis Saracho, Asilo, 29, detallando la especie y cantidad de los que deseen, para servirles en las mejores condiciones.

TRABAJO

POR LA JUSTICIA

Gran manifestación

POR HUMANIDAD

Organizada por las Sociedades Artísticas «Blanco y Negro», «Coro Clavé» y las obreras, ya conocidas por el manifiesto, se celebrará hoy domingo 10 del actual y a las diez horas de la mañana, la cual, partiendo de la plaza de Joaquín Costa (Centro Obrero) recorrerá las principales calles de la población.

Esta gran manifestación lleva por lema y como conclusiones, pedir del poder público que sean depuradas las responsabilidades por la catástrofe de Marruecos.

El continuo crimen que se desarrolla en Marruecos, desfilando diariamente más de tres millones de pesetas, y el más execrable de los realizados, sepultando en esos campos lo mejor de la juventud española, requiere que el pueblo español, sano, pulcro, vigoroso y justiciero, se levante ante los culpables pidiendo responsabilidades del crimen y sean castigados como merecen.

Las consecuencias de la ineptitud directriz de la aventura marroquí, se sufre en millares de hogares, donde se llora sin consuelo la muerte y pérdida de sus queridos hijos.

¿Por qué murieron? ¿Cómo murieron? ¿Quién fué el culpable? ¿E o es lo que falta!

Y para ello, esta manifestación, para pedir que sean castigados los que tales funestas consecuencias le trajeron al pueblo español.

A esta manifestación quedan invitadas todas las madres, todas las mujeres, todas las personas de las diferentes clases sociales; a esta manifestación, quedan invitadas pues, todas las personas de sensibilidad y de puros sentimientos.

Todos a la manifestación, ciudadanos; lo hacemos en honor a la justicia y a la equidad.

¡Responsabilidades para los culpables!
¡Abajo la guerra de Marruecos!

José Sánchez Pastor, al hacerse comunista comunizó TRABAJO sin pensar que Agulló no participaba de esas ideas.

Rafael Niboles Serrano, 14 meses a 0'50, pesetas 7.

Andrés García, 14 meses a 0'50, pesetas 7.

Mmanuel Lozano Mendiola, hizo común TRABAJO sin ser de la comunidad la imprenta.

José Navarro Ramírez, 17 meses a 0'50 ptas. 8'50.

Francisco Jaén Agulló, 15 meses, se ha ausentado de Elche sin decirnos esta boca es mía.

Pedro Belmonte Rovira, 8 meses. No ha querido pagar el periódico por creer que todo era común.

Hasta la próxima semana.

AVISO

Como han sido varios los aspirantes al concurso de edificios o solares, abierto por la sociedad «Riegos de Levante», no ha sido posible estudiar detenidamente todas las proposiciones y por ello se prorroga el plazo para elegir la más conveniente.

Lo que se hace saber a los concursantes para evitar torcidas interpretaciones por el retraso.

Francisco Miñana Antón

El pasado jueves a las 3 y media de la tarde, tuvo lugar el entierro de nuestro malogrado amigo Francisco Miñana Antón.

El acto fúnebre verificose civilmente y constituyó una verdadera manifestación de duelo, pues a él acudieron representaciones de todas las clases sociales.

Francisco Miñana Antón, a nuestro concepto era un hombre modelo, que por su honradez y buen trato para con todos, especialmente con los obreros de su fábrica, ha merecido una general estimación y de ahí el que todos hayan sentido hondamente tan irreparable pérdida.

Nosotros nos asociamos a tan inmenso dolor y damos el más profundo pésame a los padres y hermanos y especialmente a su dolorida esposa e hija.

AYUNTAMIENTO

El pasado viernes celebró sesión ordinaria el Municipio.

Asisten Cañizares y Hernández. Apruebanse el acta de la anterior y varios informes de la Comisión de Obras concediendo permisos para la construcción de casas.

Hernández ruega al Alcalde se interese por el arreglo de un trozo de acequia hundido en el Barrio S. Jerónimo.

Se ocupa también de la subida de la carne y pide que el Alcalde intervenga en este asunto para evitar los abusos de los carniceros y finalmente dice que se prohíba que en las calles se echen ruinas de casas, pues esto constituye un peligro para los vecinos.

Cañizares ruega también que se abonen los meses de alquileres que se deben a la dueña del local donde estaban instaladas las Academias municipales. Se ocupa también del atropello de que fué víctima el conocido comerciante D. Antonio Román en la Administración de Arbitrios por parte del jefe de dicha Administración; pues al negarse el referido Sr. a pagar una cantidad que consideraba injusta, fué insultado y abofeteado dentro del mismo local.

El Alcalde contesta satisfactoriamente a lo expuesto por nuestros compañeros y en cuanto al último punto, manifiesta que la cantidad que se le exigía al Sr. Román era justa, siendo él quien insultó a los demás e ignorando que fuera cierta la denuncia presentada por Cañizares en lo referente a las bofetadas.

Rectifica Cañizares con breves palabras y termina diciendo que a nadie se le debe de maltratar en la forma en que se ha hecho con el referido señor.

Ultimamente propone Cañizares en nombre de la Prensa y Sociedades Artísticas que el Ayuntamiento conceda gratuitamente el trozo de tierra donde se conservan los restos del malogrado poeta ilicitano Vicente Alarcón, pues se trata de levantar un pequeño monumento que perpetue su memoria y además que se dé el nombre de una de las calles de nuestro pueblo al que en vida fué nuestro más inspirado vate.

Así se acuerda por unanimidad, y se levanta la sesión.

Desde Hondón de las Nieves

Hoy domingo 10 del actual a las cuatro de la tarde y en el Centro Obrero, se celebrará una gran Conferencia, estando a cargo del conocido socialista, concejal y paisano nuestro compañero Antonio Cañizares.

Todos los trabajadores deben acudir a este interesante acto de propaganda.

EL COMITÉ

Exceso de original

Por tal motivo, dejamos sin publicar, algunos artículos, entre los cuales, uno de Rafael Martínez, uno sobre la habilidad reaccionaria del «Popular Coro Clavé» y otro sobre los juegos prohibidos, comentando el artículo de «Nueva Illice» correspondiente al 3 del actual.

Nos conviene hacer constar que si no hemos publicado el artículo sobre el juego no se crea que hay interés en no combatirlo, sino que nos ha imposibilitado el ocuparnos de esta materia por que con preferencia, nos hemos tenido que ocupar de la manifestación de hoy.

Tipografía de José Agulló.—ELOHE

Comité de Delegados

Reunión ordinaria

Asisten los delegados de la Juventud Socialista, Trenzadores de Yute, Tejedores, Cooperativa y Sindicato de la Alpargata.

Se toman los siguientes acuerdos: Pagar un recibo de 14'20 pesetas a la Cooperativa, del anticipo para los gastos ocasionados durante la estancia en esta de don Claudio Franco.

Contribuir con cinco pesetas a la suscripción abierta para imprimir el discurso del diputado socialista Indalecio Prieto sobre las responsabilidades.

De acuerdo con el «Coro Clavé» y «Blanco y Negro», organizar una manifestación pública para el próximo domingo día 10, secundando la campaña organizada por el Ateneo de Madrid exigiendo responsabilidades sobre el desastre de Marruecos.

EL COMITE

LISTA NEGRA

TRABAJO

Muy apesad nuestro vamos, desde hoy, a estampar en letras de molde los nombres de todos cuantos se han suscrito al periódico y, o no lo han querido pagar el tiempo que lo han recibido, o están tan atrasados que lo van matando paulatinamente.

Muchas veces lo hemos intentado pero siempre creímos que con solo el aviso de lo que íbamos a hacer, los compañeros cumplirían con su deber pero no ha ido así; en vez de disminuir el débito a TRABAJO, ha ido aumentando y esto en manera alguna puede ser.

Es doloroso confesarlo, pero hay que decirlo sin eufemismos de ninguna clase: No solo tenemos que luchar contra patronos sin conciencia, contra autoridades poco escrupulosas, contra tantas y tantas inmundidades hijas del podrido régimen actual, sino que tenemos que hacer públicos los nombres de individuos que con su conducta están matando la única arma que posee el proletariado ilicitano.

Seguiremos publicando por orden hasta los que deban cinco meses, en la inteligencia que aquellos que después de publicados paguen, rectificaremos.

Juan Ripoll Jaén; 13 meses a 0'50, pesetas 6'50.

Francisco González Mogica, 12 meses a 0'50, ptas. 6.

Manuel Garrigós Sánchez, 12 meses a 0'50, ptas. 6.

José Bautista Guilló, 12 meses a 0'50, ptas. 6.

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :: Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :: Casa central en Madrid

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Tolana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour l'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Ventura número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperillo)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas; se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Bar EL VAPOR

DE

MANUEL BENEYTO

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pitor, embutidos y quesos.

Fábrica de Borrás

de

MARIANO S. ROJAS

Clases especiales para colchones.—Ventas al detall y por mayor.—Precios económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

ELCHE

"LA MERCED"

Carbonería de Pedro Valero

Carbón vegetal, seco y limpio a 0'50 ptas. kilo. Por sacos y a domicilio a 0'25

Hay carbón Koc y Ovoides (Bolas) Plaza de la Merced (Junto al Alcaraya)

Café-Bar Tupinamba

Café, Jarabes, Licores y Cerveza.

Todo de las mejores fábricas.

Todo fresco.

Plaza de Abastos **ELCHE**

SE VENDE ¡Fumadores!

Una finca en el partido de Caudis, de 140 tahullas, con casa, pozo y plantado de higueras, oliveras, almendros, granados, viña y algunos algarrobos.

También se vende una casa en la Plaza San José, 15.

Razón: Tomás García, San Pascual, 6, Llano.

Está demolido hasta la saciedad por personas técnicas que el papel de fumar NIKOLA es de hilo puro y por lo tanto inofensivo.

Probado una sola vez y quedaréis convencidos.

De venta en los estancos y tiendas.

Real Club de Regatas

ALICANTE

Gran Restaurant

Servicio por cubiertos y a la carta

Cocina de primer orden

LORENZO CASAS

PRACTICANCE

Consulta de 11 a 12 mañana y de 6 a 7 tarde

CALLE SAN JORGE, 12

Se colocan asientos

de regilla, tanto de sillas como de sofás, mecedoras y todo lo que pertenezca a este ramo.

VICENTE SEGURA

Francisco Santo, 53.—NOVELDA Para encargos en los S. es. Mirallos, cocheros de Elche a Novelda.

Las Destilladas Doctorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Josefina Sánchez López

Bordadora en máquina.

Ofrece sus servicios en la calle

TENIENTE RUIZ, 19.

TRABAJO

Organo de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

Gran Café de Círculo Obrero

La aseada repostería del Círculo Obrero de D. Enrique Escobedo, además de buen servicio, posee y contiene, los mejores licores y refrescos de los establecimientos competentes en la materia.

Quien desee convencerse de cuanto decimos, que visite la gran repostería de Círculo Obrero.



¿Que que me vende estos trajes y gabarres tan elegantes y baratos? Tomás Ródenas Martínez que tiene lo más selecto en el ramo de pañerías. Trajes, gabarres, gabardinas, fracs, smokings etc.

PRECIOS SIN COMPETENCIA!

Bajada del Puente, 11-13 (Frente al Garaje)